

EURIBOR SEMANAL +1,7%

2,1% T.A.E.<sup>(1)</sup>  
(a fecha 13/10/2009)AHORA CON ALTA  
DE LINEA GRATIS

Hoy es Lunes, 26 de octubre de 2009

Qué.es

Edición Impresa | RSS | Móvil

Powered by Google

Buscar

Portada **Noticias** Ciudades Deportes Gente Ocio Empleo Clasificados mujerhoy.com 11870.com Fotos Videos Blogs A-Z

Noticias Nacional Fotos Videos Encuestas

6 Mb REALES + LÍNEA Y LLAMADAS 39,90 €/mes 12 MESES ONO

Comentar Enviar Noticia Imprimir

EL CASO DEL PIRATA SOMALÍ ABRE EL DEBATE

## ¿Cómo adivinar la edad de una persona?

Pilar R. Veiga/EFE , 24 de octubre de 2009.

1 Comentario

¿Es posible determinar con exactitud la edad de una persona por medio técnicos? Esta pregunta, que ha saltado a los medios de comunicación por la incógnita sobre la mayoría de edad de un presunto pirata somalí detenido, no pone de acuerdo ni a médicos ni a jueces.



El joven somalí "Abdu Willy" (c, con la cabeza cubierta), detenido por el secuestro del atunero español "Alakrana", EFE/Zipi

Aunque algunos médicos antropólogos forenses consultados por Efe también incluyen para los varones la evaluación de la bolsa testicular, son la ortopantomografía -radiología panorámica de la dentadura- y una radiología de la osificación de la muñeca -preferiblemente la izquierda- las pruebas más fiables.

Sin embargo, en la práctica se está demostrando que ninguno de estos métodos son seguros al cien por cien, aunque sean los que se tienen en cuenta con todos los posibles menores indocumentados que llegan a España por una vía o por otra, y tanto vivos como fallecidos.

Así, mientras el joven somalí conocido como "Abdu Willy", arrestado y conducido a Madrid tras participar en el secuestro del pesquero español "Alakrana" afirma tener 16 años, el informe dental encargado por la Fiscalía de Menores al radiólogo José María Abadal concluye que su "edad más probable se sitúa por encima de los 18 años".

Pero el juez de la Audiencia Nacional Santiago Pedraz, de acuerdo con el informe de la médico forense adscrita a su juzgado, concluyó que no se acreditaba que el detenido fuera mayor de edad penal.

"Admitiéndose que existan muchas (o muchísimas si se quiere) probabilidades de que el individuo supere la edad penal, en ningún caso los informes establecen, con seguridad plena, una edad superior a 18 años, extremo que debe quedar rotundamente probado para proseguir la causa contra" el joven somalí, señalaba el juez.

### MÁS FIABLE LA PRUEBA DE MUÑECA

El informe de la médico forense, que tenía en cuenta tanto las pruebas realizadas en el Hospital Universitario La Paz como en la clínica de radiología privada del doctor Abadal, explicaba que "la utilización de la maduración dental es un procedimiento útil, si bien existe una variabilidad mayor que en la maduración ósea del carpo o de las clavículas".

Una apreciación que coincide con la del médico antropólogo forense Jesús Agudo, con cerca de veinte años de experiencia, y que ha dicho que es "mucho más seguro" el estudio óseo de la muñeca.

En la zona del carpo se pueden analizar un total de 20 elementos, incluido el cúbito, el radio, los metacarpios y las primeras falanges de cada dedo. Cuando todos ellos "están maduros", se concluye que la persona tiene aproximadamente 19 años, ha explicado Agudo.

Y aunque en el informe enviado al juez Pedraz se estimaba que el estudio dental de Abadal sí se apoyaba en las características raciales o étnicas del joven somalí, pero que no se había tenido en cuenta en el estudio del carpo llevado a cabo en La Paz, Jesús Agudo ha considerado que "la raza no influye para determinar la edad".

"Es verdad que no es igual el desarrollo de una persona que vive en Estocolmo que la que vive en un

Aprovecha ahora y disfruta de

gasNatural UNION FENOSA

### Noticias de Portada

PROSIGUE LA BÚSQUEDA DE VÍCTIMAS ENTRE LOS ESCOMBROS

## Al menos seis muertos en el derrumbe de un edificio en Palma

Comenta



Los Servicios de Emergencias del 112 han informado a Europa Press de una sexta persona fallecida, que podría tratarse de un menor, tras quedar atrapado bajo los escombros del edificio siniestrado...

- Buscan a dos hermanos adolescentes entre los escombros del derrumbe de Palma
- El siniestro de Palma de Mallorca, el que más víctimas ha causado en el 2009
- El presidente Antich y la alcaldesa Calvo visitan el lugar del suceso
- Gesa Endesa descarta escapes de gas en el desplome del edificio en Palma
- Dos muertos en el incendio de una vivienda en Palma de Mallorca

PIDE ASUMIR RESPONSABILIDADES

## Juan Costa dice que el PP debe dar la cara y explicar su relación con el 'caso Gürtel'

Comenta



El diputado del PP Juan Costa ha dicho hoy que su partido debe "dar la cara" y ofrecer una explicación pública sobre la relación que mantuvo durante 15

años con las empresas del caso...

¿Quién es quién en el 'caso Gürtel'?

A LOS 91 AÑOS, EN MADRID

## Muere Sabino Fernández Campo, ex jefe de la Casa del Rey

1 Comentario

Bienvenido a Gente **Qué!** Accede directamente si tienes cuenta en

Más información

Pulso Iniciar sesión Registro

pero ha aseverado que "el desarrollo óseo es el mismo" en las tres razas existentes -caucasoide, negroide y mongoloide-.

Fuentes del Hospital La Paz han confirmado a Efe que a lo largo del año se llevan a cabo en sus instalaciones multitud de pruebas óseas como la llevada a cabo en el joven somalí para determinar la edad de muchos presuntos delincuentes de diferentes orígenes, especialmente "ladronzuelos" de países del Este.

Agudo, quien ha especificado que "la biblia" para estas investigaciones es el método norteamericano de Greulich y Pyle, utilizado también por los radiólogos de La Paz, ha concluido diciendo que el organismo adecuado para determinar la edad de una persona es el Instituto Nacional de Toxicología y Ciencias Forenses.

Asimismo, el presidente de la Sociedad Española de Odontología Legal y Forense, Eduardo Coscolín Fuertes, ha manifestado que la ortopantomografía es una prueba "poco fiable" para determinar la edad, ya que en odontología no hay "una ley fija".

"Los desarrollos no son todos los mismos, incluso hay niños que nacen con dientes", ha recordado.

Coscolín ha asegurado que él no se apoyaría "ante un juez en una prueba así", aunque ha señalado que si un joven tiene las muelas del juicio está muy cerca de tener cumplidos los 18 años.

Ha argumentado que la única "comprobación evidente" en odontología es la ficha dental, pues "no hay dos bocas iguales".

Otro estudio consultado por Efe, en este caso sobre indocumentados, es el realizado hace tres años por el doctor Pedro Manuel Garamendi y otros investigadores del Laboratorio de Antropología de la Universidad de Granada, que idearon un sistema basado en las radiografías del tórax y de las costillas para conseguir una mayor seguridad científica que conllevaría a una mayor seguridad jurídica.

Los investigadores de Granada destacaron el uso del cartílago costal de la primera costilla como factor de confirmación para edades superiores a 21 años de edad.

## LA EDAD PSICOLÓGICA

Por su parte, el ex Defensor del Menor y psicólogo forense Javier Urra, ha querido hacer hincapié en el momento psicológico que puede pasar un menor de edad de un país y un continente diferentes al suyo.

Urra se ha preguntado cómo puede vivir una persona como "Abdu Willy" todo este proceso, si se le puede transmitir que la piratería es algo perseguido, si se da cuenta de que ha cometido un delito, si entiende nuestra ley, si las sanciones que le pueden caer porque ha obrado mal o si percibiría que las sanciones son para que no vuelva a delinquir.

"Esa reprobación jurídica y social me parecería muy correcta, aunque la sanción va a resultar más ejemplarizante que real", ha dicho el ex Defensor del Menor, quien ha añadido: "la filosofía es que el menor entienda la razón de la sanción".

Urra, quien ha recordado que la Audiencia Nacional sí juzga casos de menores en relación a violencia callejera, ha subrayado que de ser menor, el joven somalí estaba con adultos en el momento de cometer un delito, por lo que "la gran responsabilidad recae sobre ellos".

El ex Defensor del Menor, que también es patrono de Unicef, ha resaltado en este caso la situación de Somalia, "no tiene estructuras, le llamamos país pero no tiene esa identidad".

También ha destacado que estamos ante "un tema político, hay personas secuestradas y podría ser devuelto a su país y sancionado allí", aunque "si ese muchacho sale de aquí no va a ser juzgado porque en su país no va a ser considerado delito lo que ha hecho".

### Comparte esta noticia

Facebook Twitter MySpace Menéame Yahoo! Fresqui Delicious MSN Reporter

### Anuncios Google

**Academia de Oposiciones**  
2009 es el año de las Oposiciones. Prepárate a conciencia  
[www.laudeo.com](http://www.laudeo.com)

**Vuelos y viajes baratos**  
ofertas de todas las agencias de viajes online y aerolíneas low cost  
[www.jetviajes.com](http://www.jetviajes.com)

**Tarjetas de Visita Gratis**  
Contacta Con Potenciales Clientes De Manera Profesional. 250 Tarjetas  
[VistaPrint.es/250\\_Tarjetas\\_Gratis](http://VistaPrint.es/250_Tarjetas_Gratis)

### Comentarios

Ordenar comentarios por:

Fecha de Creación

Valoración

1 comentario

1

Comentarios del 1 al 1

Bienvenido a Gente **Qué!**

Accede directamente si tienes cuenta en

Más información

Pulso

Iniciar sesión

Registro

El ex jefe de la Casa del Rey Sabino Fernández Campo murió anoche sobre las 00.15 horas en la UCI de la Clínica Ruber Internacional de Madrid, donde permanecía desde el pasado día 12, tras...

• [Sabino Fernández Campo contribuyó al fracaso del golpe del 23-F](#)

XAVI DIJO QUE ERAN "BOBADAS"

## ¿Quién dijo que había fin de ciclo en el Barça?

Comenta



La goleada del Barcelona a Zaragoza parecen haber acallado las críticas que ya se habían escuchado tras algún 'pinchazo' de los azulgrana.

• [Festival de fútbol y goles para responder a las dudas](#)

Así vivimos el Barcelona(6-1) Zaragoza

[an error occurred while processing this directive]

Sociedad

¿TE ACORDASTE DE CAMBIAR EL RELOJ?

## Un día de ¡25 horas!

Comenta



Si aún no has cambiado el reloj, ¡ojo! La hora se atrasó en la madrugada del sábado de las 03.00 a las 02.00 de la mañana. El cambio de horario siempre genera confusión y nos hace vivir la rareza de...

Añadir / quitar titulares

[Las ONGs alertan al Gobierno en el Día del Cambio Climático](#)

['Matad a Berlusconi' es uno de los grupos de Facebook que quieren cerrar](#)

[Los indios celebran el 140 aniversario de Mahatma Gandhi](#)

Sucesos

ESTA MADRUGADA

## Detenido un hombre de 37 años por intentar estrangular a su ex cuñada

Comenta

Un hombre de 37 años, de origen argelino, ha sido detenido en Zaragoza tras intentar estrangular a su ex cuñada, una española de 21 años, según ha informado la Policía Local.

Añadir / quitar titulares

[El líder de Boyzone no murió por causas violentas](#)

[Veinte años en un psiquiátrico para el joven que pasó la cabeza de su madre](#)

[Kate McCann viaja a Portugal por primera vez desde que desapareció Maddie](#)